

Alumnos del Instituto Bernardino Caballero, presentan proyectos finales en la Tecnicatura de Relaciones Públicas y Protocolo

En fecha 03 de diciembre, 30 alumnos que cursan la Tecnicatura de Relaciones Públicas y Protocolo realizaron la defensa de sus proyectos en coincidencia con el término del año escolar 2025. Entre ellos destacan:

1. Investigación de preferencia de consumidor para nuevos sabores de sopa paraguaya.
2. Viabilidad comercial de croquetas de carne a base de mandioca, como producto innovador en el mercado alimenticio.
3. Estudio de mercado para el servicio de acompañamiento a adultos mayores en Paraguay.
4. Análisis de mercado de kits protocolares para la formación en Relaciones Públicas y Protocolo.
5. Estudio de mercado para el lanzamiento de perfumes naturales en Asunción y gran Asunción "KA'A YVOTY".
6. Estudio de mercado para el lanzamiento de bebidas alcohólicas destiladas en Paraguay.
7. Estudio de mercado para la introducción de la leche de almendra "ALMENDRA VIDA".

Beatriz Sandoval, licenciada en Ciencias de la educación y magíster en gestión de proyectos y docente del Instituto Bernardino Caballero, detalló que las defensas de los proyectos se realizaron en el Instituto y se llevaron a cabo en dos etapas. Sandoval destacó la importancia de dar a conocer estos productos y fomentar el emprendimiento entre los estudiantes. Fue una defensa de estudio del mercado que ellos realizaron, se basó en hacer un estudio real, precios reales, encuestistas reales, socializó la docente.



La identidad del coloradismo, tema desarrollado por el Dr. José Duarte Penayo

En una conferencia reciente sobre la identidad del coloradismo, el Dr. José Duarte Penayo abrió con una imagen inusual para un científico social: "El

Partido Colorado es la más influyente comunidad política del Paraguay porque no existe solo en campaña: existe en la vida". Su argumento desplazó la explicación moncausal del clientelismo hacia una lectura asociativa, territorial y afectiva del Partido, descrito como una trama social que acompaña cumpleaños, torneos barriales, capacitación juvenil y redes de apoyo al desarraigo estudiantil.

En su intervención, enfatizó que el coloradismo plantea una tercera posición republicana, evitando ser encasillado en categorías importadas. "El Partido no es de derecha anti-Estado ni de izquierda anti-mercado; es un partido paraguayo cuyo norte es el interés nacional", afirmó, recordando la tradición doctrinaria construida por intelectuales históricos que pensaron al Estado como herramienta social, sin idolatrías ni trincheras ideológicas ajenas a la región.

Duarte Penayo, reconstruyó además el papel del Partido Colorado como motor de la modernización del siglo XX. Señaló que, incluso en períodos tensos, el Partido impulsó la expansión de derechos laborales y sociales desde la resistencia opositora primero, y desde el gobierno después. Lo describió como un proceso que, con avances

graduales y bajo presión social organizada, transformó expectativas jurídicas que hoy son piso histórico de demandas legítimas en Paraguay.

Al destacar el período 2003-2008, explicó que la refundación económica y social liderada por gobiernos colorados no puede comprenderse como un ciclo espontáneo, sino como la combinación de acuerdos legislativos, disciplina macroeconómica, institucionalidad monetaria y decisión política del Ejecutivo para sostener a una población que venía de décadas de inestabilidad. "La estabilidad fiscal y la política social no fueron antagonistas en Paraguay: fueron itinerarios convergentes", sostuvo.

Finalmente, Duarte Penayo cerró con un llamado generacional que sonó más a arenga que a paper académico: "El coloradismo debe recuperar la autoestima de ser paraguayo, republicano y popular. Y debe volver a combinar tradición con progreso sin olvidar que el desarrollo nacional no ocurre si el Estado abandona la formación del capital humano". La sala respondió no con citas, sino con aplausos que subrayaron la vigencia de un debate que dejó de ser académico para convertirse en conversación pública imprescindible.



Delegación de Básquet del Club ECB de Caaguazú agradece su estadía en Colorado Róga

La delegación de Básquet del Club ECB de Caaguazú hizo llegar su agradecimiento por el hospedaje recibido en Colorado Róga durante su participación en las competencias deportivas. Destacaron que el equipo femenino obtuvo el título de campeón y que contar con un espacio seguro y acogedor les permitió descansar adecuadamente para afrontar los encuentros. Asimismo, extendieron su agradecimiento al presidente de la ANR, Horacio Cartes, por el apoyo brindado y por las comodidades puestas a disposición durante su estadía.

